

Minister for  
International  
Trade



Ministre du  
Commerce  
extérieur

N° 110

Le 6 mai 1991

## RESSERREMENT DES LIENS ENTRE LE CANADA ET L'ARABIE SAOUDITE

Min. of External  
Affairs  
OTTAWA

MAY 28  
MAY

RETURN TO DEPARTMENT  
RETOURNER A LA BIBLIOTHEQUE

Après deux jours d'entretiens avec des officiels et des chefs d'entreprise à Riyad et à Djeddah, le ministre de l'Industrie, des Sciences et de la Technologie et ministre du Commerce extérieur, M. Michael H. Wilson, s'est dit heureux de l'accueil chaleureux qui lui a été fait et des signes évidents d'un resserrement des liens entre les deux pays. M. Wilson dirige une mission commerciale de 40 personnes qui visitera jusqu'au 8 mai l'Arabie saoudite, le Koweït et les Émirats arabes unis.

Lors de la première journée complète d'entretiens à Riyad, le 4 mai, le Ministre a rencontré les ministres de la Défense, des Finances, du Commerce, de l'Industrie et de l'Électricité ainsi que le ministre des Postes, Télégraphes et Téléphones. Pendant ce temps, les gens d'affaires canadiens membres de la délégation ont rencontré leurs homologues saoudiens et des représentants des secteurs bancaire et industriel, qui les ont informés sur l'économie saoudienne et les débouchés offerts par celle-ci. Le ministre saoudien du Commerce, M. Soliman Al-Solaim, a donné un déjeuner auquel assistaient quatre ministres de premier plan ainsi qu'un grand nombre de chefs d'entreprise saoudiens.

Hier, à Djeddah, centre saoudien des affaires, M. Wilson et les membres de la délégation ont eu des discussions complètes avec les représentants de la Chambre de commerce locale.

«Tout au long de ces rencontres, les Saoudiens ont indiqué clairement qu'ils souhaitaient accroître leurs échanges commerciaux avec le Canada, a dit M. Wilson. Le Canada et l'Arabie saoudite étaient des alliés au sein de la coalition qui a appliqué les résolutions des Nations Unies pendant la guerre du Golfe, ce qui a montré l'importance qu'attache le Canada à la région. La mise en place par Bell Canada International du réseau de télécommunications saoudien, dans les années 80, a solidement établi la réputation du Canada comme source fiable de haute technologie. En outre, 12 sociétés canadiennes sont présentes en Arabie saoudite et plus de 3 000 Canadiens y résident. Cette mission

et devrait contribuer à l'obtention de contrats d'une valeur de plusieurs milliards de dollars.»

Le Ministre a confirmé la tenue de deux grandes manifestations qui avaient été reportées en raison de la guerre du Golfe.

Premièrement, le Canada accueillera cet été, après un certain nombre de villes d'Europe, du Moyen-Orient et des États-Unis, une exposition de 10 000 m<sup>2</sup> intitulée *Arabie saoudite : hier et aujourd'hui*. Cette exposition, qui met en relief la population, l'histoire, la culture et la croissance économique spectaculaire de l'Arabie saoudite, sera présentée à Montréal du 12 au 28 juillet et à Toronto du 14 août au 2 septembre.

Deuxièmement, le gouvernement saoudien a accepté que la sixième réunion de la Commission économique mixte Canada-Arabie saoudite (CEM) ait lieu à Ottawa à la fin de septembre.

«La CEM réunira des officiels et des chefs d'entreprise des deux pays. Il s'agit d'une importante réunion dont nous profiterons pour passer en revue l'évolution des relations économiques entre les deux pays, resserrer les liens entre les entreprises et déterminer comment accroître notre collaboration», a dit M. Wilson. Le Ministre a ajouté que la valeur des échanges commerciaux entre le Canada et l'Arabie saoudite dépasse maintenant 1 milliard de dollars par année.

Il a fait remarquer qu'un accord bilatéral signé en 1983 qui accordait aux deux pays le tarif de la nation la plus favorisée a amélioré l'accès du Canada au marché saoudien. En outre, un accord aérien bilatéral conclu lors de la visite en Arabie saoudite de l'ancien ministre de la Défense Bill McKnight, en novembre dernier, ouvre la voie à des discussions concernant l'établissement de liaisons directes entre les deux pays.

M. Wilson et les membres de la délégation arrivent à Koweït aujourd'hui. Le 7 mai, ils se rendront à Abu Dhabi et le 8 mai, à Dubaï.

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias peuvent s'adresser au :

Service des relations avec les médias  
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada  
(613) 995-1874